

MERCI MARIE !



Nous nous sommes retrouvés joyeusement vendredi 8 décembre à la chapelle avec notre chanteur Aurélien et les enfants de l'école pour fêter la Vierge Marie, Immaculée Conception. Les enfants ont déposé en procession leur luminon décoré devant la crèche.

Ce fut aussi l'occasion de réentendre l'origine de la fête du 8 décembre et à notre tour de chanter et dire Merci Marie, Merci Seigneur pour les merveilles de notre vie !



Aigline Carette
Responsable pastorale

PETITS SABLÉS INTERGÉNÉRATIONNELS



À l'occasion de leur dernière rencontre avec les résidents de l'EHPAD de la Colline, les classes de CM1-CM2 et CM2 ont réalisé un atelier cuisine. Résidents et élèves ont beaucoup apprécié s'atteler à la confection de petits sablés de Noël. Après cuisson, chaque enfant a pu repartir à la maison avec quelques gourmandises à déguster.

Au retour des vacances de Noël, ce sera au tour des classes de CP-CE1 et de CE2 de se rendre à l'EHPAD.

Amandine Rispoli, Chef d'établissement
et Héloïse Renard, Professeure des écoles



CONCERT DE NOËL

Vous êtes tous les bienvenus le mercredi 20 décembre pour assister au concert de fin d'année des élèves choristes du collège, dirigés par Mme Corboz-Pizzuti, professeure d'Education musicale.

MERCREDI 20 DÉCEMBRE 2023
À 19H00

Chorale du collège
ST LOUIS - ST BRUNO

Chapelle du lycée
SAINT LOUIS - SAINT BRUNO
16, rue des CHARTREUX
69001 Lyon



slob
Centre scolaire
St Louis - St Bruno

En soutien à l'association
Laurette
Fugain



CROSS DOMINIQUE JEAN-CHÂTELET

Le jeudi 7 décembre, les élèves du CP jusqu'au CM2 ont participé au cross Dominique Jean Châtelet, à l'école Providence Trinitaires. Nous félicitons tous nos élèves pour leur performance.

L'UGSEL (Union générale sportive de l'enseignement libre), organisatrice de l'évènement, a offert une coupe à chaque école présente pour récompenser la participation de tous.

Les Professeures de l'école

BALADES IRLANDAISES

50 élèves de 4^{ème} ont eu la chance de faire un voyage scolaire en Irlande, du 13 au 17 novembre, accompagnés de M. Crastes, Mme Rocher, Mme Amraoui et M. Amieux.



Les activités et visites ont été nombreuses tout au long de ce séjour linguistique et culturel. Nos élèves ont pu découvrir dès le 1^{er} jour Galway avec une visite guidée du centre historique et se sont ensuite rendus à Oranmore pour une initiation aux danses irlandaises.

Mercredi, tout ce joyeux groupe est allé admirer les lacs du Connemara et a visité les Glengowla Mines (Mines d'argent et de plomb) et le Dan O Hara Homestead.



Le jeudi 16, ils ont pu découvrir les "Cliffs of Moher", falaises les plus impressionnantes d'Irlande, découverte complétée par une exposition sur l'écosystème de ces falaises, leur faune et leur flore.

La journée s'est achevée avec un tour guidé en anglais de la grotte Aillwee qui est l'une des plus vastes d'Irlande connue pour ses magnifiques formations géologiques.

Le séjour s'est bien terminé le vendredi 17 et après un réveil aux aurores, nos élèves, ravis, pour la plupart de leur séjour, ont repris le chemin de la France... et de l'école ! Et sont tous revenus riches d'une expérience forte et authentique.

Merci à M. Crastes pour sa participation à cet article.

Sophie Fassaya-Lemaire
Inscriptions et Promotion du Centre Scolaire



COLLÈGE

LES CONTEUSES DU 8 DÉCEMBRE

Vendredi 8 décembre, l'ensemble des collégiens a été convié, à tour de rôle par classe, à un temps fort de culture religieuse et d'intériorité.

Nous avons invité l'association "Chacun'e raconte" et deux conteuses ont narré à nos élèves le récit de l'Annonciation à Marie par l'Ange Gabriel.

Le père Harmel a ensuite invité nos jeunes à un temps d'intériorité pour réfléchir à la personne la plus importante dans leur vie, qui les guide au jour le jour.

Les prénoms de toutes ces personnes chères à leur cœur ont ensuite été déposés sous une peinture représentant Marie.

Ce temps fort s'est terminé avec la projection d'un film retraçant les origines historiques du 8 décembre, fête des Lumières chère aux Lyonnais.

Sophie Fassaya-Lemaire
Inscriptions - Promotion du Centre Scolaire



NOS JUDOKAS

COLLÈGE

Dans le cadre de l'atelier Judo du mercredi après-midi, neuf de nos élèves ont participé à une compétition de préparation aux sélections pour les championnats de France qui auront lieu le 31 janvier 2024 à la



Roche sur Foron. L'ensemble des judokas s'est retrouvé à la maison du Judo, dans le 3^{ème} arrondissement, le mercredi 22 novembre.

Nous avons eu de bonnes performances globales notamment avec les médailles de Maël et Félix respectivement sur la 3^{ème} et 2^{ème} marche du podium et qui performent dans une catégorie de 26 élèves. Bravo également à Honorya, Léandra, Clément, Jounaidy, Racil, Zakaria et Charles pour leur belle prestation. En route à présent pour les phases



finales des championnats de France de janvier 2024...

Anton Zierer

Professeur d'EPS et animateur de l'atelier Judo

*Toutes les équipes du centre scolaire vous souhaitent
une très joyeuse fête de Noël*

1^{ER} WORKSHOP DES ÉTUDIANTS DE LA CPES ARTS

Le workshop avec Geraldine Kosiak s'est déroulé du lundi 4 décembre au vendredi 8 décembre.

Chacun a interprété l'idée de la ville à partir du livre "Villes invisibles" d'Italo Calvino (utopique, dystopique, liens dans la ville) pour créer en écho différentes productions plastiques. Cette soirée venait couronner une semaine intense de création.



Laetitia Marconnet
Coordonnatrice CPES-ARTS

UN TEMPS DE L'AVENT LITTÉRAIRE

Et pour attendre Noël, le CDI propose
Un calendrier de l'Avent à ouvrir chaque jour
Des énigmes, des cadeaux à gagner
Les élèves se sont prêtés au jeu et sont repartis avec des papillotes surprises.

Mais ce n'était qu'un avant-goût...

Venez fêter Noël au CDI,

Jeudi 21 et vendredi 22 décembre

des livres surprises seront offerts pour tous les curieux et amateurs de récits littéraires.

A lire sans modération pendant les vacances !



Mmes Maire, Mezerette et Spinola
Équipe du CDI

LYCÉES



FESTIVAL DEL CINÉMA ITALIANO

La 11^{ème} édition du festival du cinéma italien s'est déroulée du 14 au 29 novembre à Chambéry. Les élèves des classes d'italien du LGT et du LP ont participé à cet événement le jeudi 16 novembre. Ils ont pu voir "Belli ciao" et "Mio fratello rincorre i dinosauri".

Voici des témoignages d'élèves :

Le premier film : "Mio fratello rincorre i dinosauri" aborde les thèmes de la fraternité, du romantisme, de l'actualité et du rejet. Nous sommes passés par différentes émotions : la frustration, la compassion, la joie, la curiosité et l'inspiration. Parmi les messages transmis par le réalisateur du film, c'est celui du mensonge qui nous a le plus parlé parce que ça nous a rappelé une citation qui suscite la réflexion humaine : "Lorsque le mensonge prend l'ascenseur, la vérité prend les escaliers... Mais tôt ou tard, la vérité finie par rattraper le mensonge".

Dalil Djemel (T^{ale} STMG) et Eloi Flores-Tessier (T^{ale} MATH)

J'ai bien aimé cette journée, c'était très sympa, les deux films étaient super, les sous titres m'ont bien aidé. J'ai tout de même préféré le premier film car il montre que dans la vie tout peut arriver et que les enfants trisomiques ont un réel talent, dans le film c'était le piano. Il ne faut pas avoir honte de les soutenir dans leurs projets de vie et ne pas les rejeter.

Noa Vaunois (1^{ère} STMG)

La région Auvergne-Rhône-Alpes a soutenu financièrement le transport des élèves dans le cadre du projet Région "Lycéens au cinéma".



LES ÉLÈVES D'ACCUEIL ONT BRILLÉ

Durant la fête des Lumières, les 7 et 8 décembre, les élèves de 1^{ères} et de T^{ale} Bac Pro Métiers de l'Accueil ont eu la chance de participer à l'accueil des touristes à l'office de tourisme de la Place Bellecour.

Vêtus des vestes rouges logotées de l'Office du tourisme, affichant leurs plus beaux sourires, les élèves ont ainsi renseigné les touristes, dont beaucoup d'étrangers, sur le déroulement et l'organisation de la célèbre Fête des Lumières.

Cet évènement attire plus de 2 millions de visiteurs. Cette expérience fut donc une belle opportunité pour les élèves. Ils ont ainsi pu enrichir leur pratique professionnelle, parler anglais parfois, tout en rendant service aux usagers et à l'équipe de l'office de tourisme.

L'office du tourisme a été tellement satisfait de la prestation des élèves qu'il envisage d'autres partenariats. Tout le monde gardera donc un bon souvenir de cette action !

Sandrine Pezin
Professeure de Lettre-Histoire
et les élèves de 1^{ère} Accueil



LE RÉCHAUFFEMENT CLIMATIQUE À PORTÉE DE NOS CRAYONS !



Dans le cadre du label E3C, les élèves de CAP EPC (employé polyvalent de Commerce) et les élèves de 2^{ndes} MRCU (Métiers

de la relation client et usager) et AGORA (Administration et gestion des organisations) ont participé à une fresque du climat junior.

Ce ne sont pas moins de douze ateliers qui ont permis aux élèves en petit groupe d'échanger, d'élaborer et de créer une fresque expliquant le fonctionnement du réchauffement climatique mais surtout ses conséquences et ses causes. Les élèves ont ainsi pris conscience des enjeux de ce phénomène. Certains ont vraiment apprécié ce dispositif dynamique, entraînés par des animateurs de la Fresque du Climat, tous bénévoles et prêts à éveiller nos élèves avec bienveillance.

Une expérience qui permet enfin d'afficher sur nos murs le résultat de ces ateliers avec des fresques colorées !

Sandrine Pezin
Professeure de Français, Histoire-Géographie

LA LIBERTÉ : UN COMBAT QUI PASSE PAR L'ÉCOLE, L'ENVIE D'ÊTRE VIVANT ET DE DÉFENDRE SES CONVICTIONS

Dans le cadre d'un projet annuel, en français et enseignement professionnel, les élèves de seconde AGORA abordent le thème « devenir soi ». Un questionnement sur soi, son avenir. Pour les aider à s'interroger, à se projeter, nous leur proposons une initiation au théâtre, au travers de la pièce « Etienne A » de Florian Pâque, qui dresse le portrait d'un employé d'Amazon, le jour du réveillon, ainsi que des visites d'entreprises et la rencontre de professionnels liés à leur filière. Et enfin des expériences de spectateur au théâtre de la Croix Rousse.

Mercredi 6 décembre 2023, les élèves ont pu découvrir « Radio Live, la relève ». A l'origine, il s'agit d'une émission de radio, d'où le titre. Il y a dix ans, la journaliste a eu l'idée de la portée sur scène, allant ainsi à la rencontre du public. Le concept : mettre en lumière des jeunes issus des quatre coins du monde, qui se battent pour un idéal, leur liberté. Cette année, sous les feux de la rampe : un gaza-oui et un intouchable (caste la plus basse en Inde). Ainsi, les élèves ont pu découvrir par leur témoignage, leur parcours de vie, leur ténacité pour se sortir de leur condition. Poussés et soutenus par leur famille, soit pour leur permettre de vivre autre chose que la guerre (le gaza-oui), soit pour vivre leurs convictions politiques (l'intouchable). Un élément leur a permis cette émancipation : la soif d'apprendre, d'aller toujours plus loin. L'école est pour eux, l'unique moyen d'être libre.

Les élèves furent touchés par ces témoignages. Ils se sont rendu compte de la chance qu'ils ont d'être en France, de pouvoir suivre une scolarité et d'être libre.

Samuelle Collier
Professeure de Lettres-Histoire

RENCONTRE AVEC UN ÉCRIVAIN VOYAGEUR

Ce mardi 12 décembre, la classe de 2^{nde} 3 a reçu Geoffrey Celard dans le cadre du projet "Jeunes en librairie" amorcé par Mme Salmon, professeure d'espagnol et Mme Mezerette, professeure documentaliste. Projet qui a pour but de mettre en lumière le monde du livre et son fonctionnement.

Cette intervention a fait l'unanimité !

En effet, ce jeune écrivain voyageur a su nous faire voyager à travers ses aventures, en Colombie notamment, et partager ses points de vue sur notre monde. Accompagné de son carnet de voyage, son guide de construction d'une "tiny house" ainsi que certains souvenirs de ses voyages, les élèves ont pris beaucoup de plaisir à écouter Geoffrey. Un récit fascinant, malgré les obstacles qu'il a pu rencontrer durant son périple.

"Geoffrey a su nous captiver en expliquant par exemple qu'il avait noué des liens forts avec les personnes qu'il avait rencontrées (comme "Mamita") et que même les gens qui ne vivent pas très bien là-bas, sont prêts à accueillir, loger et nourrir des inconnus".

"Nous avons été impressionnés par sa gentillesse et la proximité qu'il a su créer avec notre classe dès les premières minutes et nous avons hâte de le retrouver très prochainement pour un atelier d'écriture. Merci à lui !"



Agenda des lycées
du 15 décembre 2023 au 19 janvier 2024

Agenda commun

23/12>07/01/24 : vacances de Noël

08/01 : reprise des cours pour tous

15>19/01 : conseils de classe

Agenda du LGT

15>25/01 : pass amour pour les élèves de 2^{nde}



Ancôme, Tao, Garance, Ania, Louna
Classe de Seconde 3

Le Petit Monde SLSB

Directrices de la publication : Emmanuelle Deflandre,
Laurence Semelet, Amandine Rispoli

Rédaction : les auteurs des articles

Conception et mise en page : Sonia Druere